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A finales de agosto 
la calle 3 Poniente 
será doble sentido

POLÍTICA
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PUEBLA FORMALIZA 
SU INTEGRACIÓN AL 
IMSS- BIENESTAR
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La reactivación 
post-Covid-19, 
factor para que en 
Puebla disminuyera 
la pobreza

  Según la información publicada en el Instituto Mexicano del Seguro Social, el gobierno de 
Puebla firmó los convenios con la Federación para la transferencia de recursos destinados a 
la implementación del modelo IMSS-Bienestar, con ello, son 22 entidades del país ya que son 
parte del nuevo modelo de salud.
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El PRI quiere revisión 
de libros de texto 
antes de entregarlos 
en Puebla

Panistas se reunen, Marko Cortés y Eduardo RiveraPanistas se reunen, Marko Cortés y Eduardo Rivera

“NO HAY VENCEDORES, NI VENCIDOS”, “NO HAY VENCEDORES, NI VENCIDOS”, 
ASEGURA MANUEL VELASCO EN PUEBLAASEGURA MANUEL VELASCO EN PUEBLA

  El aspirante presidencial por el Partido Verde Ecologista de México, 
Manuel Velasco afirmó que ha sido el que más ha crecido en la elección 
interna de la alianza que encabeza el partido (Morena) y a la fecha “no hay 
vencedores, ni vencidos”.

PAG.12 EN ESPAÑOLEN ESPAÑO

El riesgo de la información El riesgo de la información 
digital en México: ‘No se  digital en México: ‘No se  
ha formalizado una ley ha formalizado una ley 
sobre ciberseguridad’sobre ciberseguridad’
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Naranjitas exigen 
pago de ahorros de 10 
años; Ayuntamiento 
se deslindó y pidió al 
sindicato responder

     PAG.14

Miguel Ángel Mancera 
impugna proceso interno 
del Frente Amplio ante el 

Tribunal Electoral

  Pobladores del municipio de Pantepec, tomarán instalaciones del Hospital Rural de 
Mecapalapa y la autopista México-Tuxpan ante la constante falta de médicos, así lo dieron a 
conocer a través de un video en redes sociales. PAG. 6,10

 Fue a través de sus redes socia-
les que, la rectora de la BUAP, Lilia 
Cedillo, comentó que una vez que 
el Congreso del Estado aprobó la 
Ley de la BUAP, se necesita traba-
jar en la elaboración de sus estat-
utos para poder regir la vida de 
la institución y de su comunidad 
universitaria, la consulta estará 
vigente hasta el 1 de septiembre.

La BUAP, iniLa BUAP, inicicióó la  la 
cconsulta universitaria onsulta universitaria 
para reformar el para reformar el 
Estatuto OrgánicoEstatuto Orgánico

  ¡Lo mejor para Puebla está por venir! Qué gusto platicar con mi amigo ¡Lo mejor para Puebla está por venir! Qué gusto platicar con mi amigo 
@eduardorivera01 sobre los problemas que viven en el estado y cómo @eduardorivera01 sobre los problemas que viven en el estado y cómo 
trabajaremos en equipo para solucionarlos.trabajaremos en equipo para solucionarlos.
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La nueva escuela mexicana 
rompió con el viejo concepto 
de la educación: Nacho Mier

REGIONAL  / PAG.11

Abandonan dos cuerpos decapitados 
y mutilados en Chiautla de Tapia

  El coordinador de los diputados de 
Morena en San Lázaro, sostuvo que el nuevo 
modelo de la Escuela Mexicana pre-
tende que el acto educativo sea 
también un acto que permita 
interpretar y transformar la 
realidad con una visión crítica 
desde que eres niño.

  La mañana de ayer martes fueron localizados dos cuerpos sin vida en el 
municipio de Chiautla de Tapia, ambos fueron mutilados y el hecho prendió 
la alarma entre los habitantes de este lugar.
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ANGELOPOLITANAS

El poblano Sergio Salomón Céspedes es uno de los gobernadores mejor 
tratados en Palacio Nacional y ayer fue un ejemplo.
Serán 794 millones 200 mil pesos que el gobierno de Puebla ejercerá 
este 2023 para atender 187 inmuebles que resultaron con afecta-
ciones derivadas del sismo de 2017, los que se llevarán a cabo en 
coordinación con Cultura federal como parte del Programa Nacional 
de Reconstrucción.
Desde Palacio Nacional, en la mañanera del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, el gobernador Salomón Céspedes detalló que, por el 

sismo del 19 de septiembre de hace seis años, 778 estructuras tuvieron algún 
tipo de daño en la entidad.
Hasta ahora, el gobierno local ejerció mil 444 millones de pesos en un periodo que 
va de 2017 a 2022, con lo que logró concluir las obras de rehabilitación en 591 
inmuebles, mismos que ya se encuentran abiertos al público y eran importantes 
para sus comunidades.
El pasado 8 de agosto, el gobernador pidió a López Obrador hacer equipo en el 
rescate de los edificios históricos que fueron afectados por el sismo del 2017. 
Informó que se destinarían 21 millones para rehabilitar el Palacio Municipal y 
ocho templos de Tochimilco.

La ex presidenta de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, anunció que con-
tinuará con los recorridos por la entidad, tras confirmarse que podrá 
contender en las elecciones de 2024 porque la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dejó firme la 
sentencia que la declaró inocente por la denuncia que interpuso 
Yasmín Flores en su contra.
La aspirante a la gubernatura explicó que la resolución de la auto-
ridad electoral no la sorprendió porque antes se había confirmado 

que no incurrió en violencia política de género en contra de su exconsejera jurídica 
cuando gobernó el ayuntamiento.
Claudia señaló que actualmente se encuentra en el trabajo de campo, así que reco-
rrerá por segunda ocasión los 217 municipios de la entidad, lo anterior porque hace 
unas semanas terminó de hacer la primera visita a todo el territorio del estado.

Definitivamente el comercio ambulante no tendrá permiso para ocupar 
espacios en inmediaciones de la nueva sede del Congreso del Estado o la 
Central Camionera del Sur, informó el gerente del Gobierno Municipal, 
Adán Domínguez, luego de que grupos de informales protagonizaron 
un conato de bronca en la zona de Los Fuertes por el control de 
espacios.
El edificio que alojará al Poder Legislativo se construye en una zona 
de monumentos y, por lo tanto, al igual que en el Centro Histórico, el 

ambulantaje está prohibido.
“Es una zona en donde el propio Coremun señala que no existe la condición para 
otorgar permisos para venta en vía pública (…) Se les hizo saber (a los ambulan-
tes) que no hay manera de que ellos puedan tener sus puestos de venta en vía 
pública en esa zona, no hay permisos y no habrá permisos”, declaró.
Organizaciones de vendedores se disputaron abiertamente los espacios públicos 
en las inmediaciones de la nueva sede del Congreso de Puebla. Ello a pesar de 
que el inmueble aún está en etapa de construcción.
Derivado de un conato de enfrentamiento, entre ambulantes que pretendían 
establecerse en el predio de la calle 32 Oriente y Calzada Zaragoza, residentes 
del área pidieron la intervención de autoridades para evitar que se instalen.
Las organizaciones implicadas son Antorcha Campesina, Unión Popular de Ven-
dedores Ambulantes 28 de Octubre (UPVA) y la Triple A.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que es un asunto 
político el freno a la distribución de los libros de texto gratuitos y 
dijo que sus adversarios están desesperados por la temporada 
electoral.
“Es politiquería porque están desesperados, vienen las elecciones, 
no les funciona nada y vaya que han recurrido a todo. Esto de los 
libros de texto es lo nuevo, pero antes... lo de los amparos de todo 
tipo. (...) Sí, sí se está haciendo un trámite, pero no es un asunto 
jurídico es un asunto político.

“Y las campañas (de los adversarios) en la mayoría de los medios de 
manipulación, que no de información, aunque no todos los medios manipulan, 

la mayoría sí, pero hay una minoría ejemplar, que sí informa. Pero bueno, vamos 
a continuar, no pasa nada mientras la gente esté consciente de lo que está suce-
diendo”, comentó López Obrador.
La diputada de Morena, Adela Ramos Juárez, se sumó a la petición de no dis-
tribuir los libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP).
Ramos es oriunda del municipio de Bochil, Chiapas y es pedagoga, labor desde 
la cual realizó algunos señalamientos sobre los libros de texto de la SEP, en los 
que apuntó errores.
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MORENA ANUNCIA FECHAS DE LAS 
PRÓXIMAS ETAPAS DE SU PROCESO PARA 
ELEGIR CANDIDATO PRESIDENCIAL
Morena informó que el 28 de agosto iniciará el levantamiento 
del estudio demoscópico de la Comisión de Encuestas y de 
cuatro casas encuestadoras

REDADA

SENTENCIAN EN EE.UU. A 
MEXICANO QUE LAVÓ DINERO 
PROCEDENTE DEL NARCO
El mexicano Miguel Salinas Salcedo fue sentenciado a ocho 
años de cárcel por lavar ganancias ilegales del narcotráfico 
en los EE.UU.

NEYMAR YA ES OFICIALMENTE 
JUGADOR DEL AL HILAL SAUDÍ
“Estoy aquí, en Arabia Saudí. Soy ‘Hilali’”, dijo Neymar 
vestido con la camiseta del Al Hilal en redes sociales

TRABAJADORES DE GM, FORD Y 
STELLANTIS VOTARÁN PARA AUTORIZAR 
UNA HUELGA EN ESTADOS UNIDOS
El presidente de UAW destacó que en la última década los 
beneficios en Norteamérica de las tres grandes compañías han 
sumado 250 billones de dólares y solo en la primera mitad de 
este año 21 mil 000 millones de dólares
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Expo Hortícola Puebla BUAP 2023 ge-
nera cadenas de valor para impulsar la 
agricultura del estado

Se realizará el 11, 12 y 13 de octubre, 
en el Agroparque BUAP de Los Reyes de 
Juárez

Generar cadenas de valor entre los 
productores, mediante la academia y 
la innovación, es el objetivo de la Expo 
Hortícola Puebla BUAP 2023, que tendrá 
lugar del 11 al 13 de octubre, en el Agro-
parque BUAP de Los Reyes de Juárez, del 
Complejo Regional Centro, donde además 
se realizará el Segundo Congreso Inter-
nacional de Innovación y Ciencias Agro-
pecuarias.

La directora del Complejo Regional 
Centro de la BUAP, Mirna López Fuentes, 
resaltó la importancia de sumarse a la 
mejora del campo mexicano, al aportar a 
los pequeños y grandes productores de 
la región las tendencias en tecnología e 
innovación en las áreas agrícola y zootec-
nia.

En casi dos hectáreas de cultivo a cam-
po abierto y protegido, así como 300 me-
tros cuadrados, en esta Expo Hortícola 
diferentes empresas ofrecerán soluciones 
en semillas, sistemas de riego, protección 
y nutrición vegetal, así como asesoría téc-
nica a productores. También darán a co-
nocer tecnologías en maquinaria agrícola, 
como tractores, sembradoras y equipos 
de labranza.

En rueda de prensa, Ana Valevzka Cal-
derón Ambríz, del Patronato de la Expo 

Puebla representa el tercer estado pro-
ductor de hortalizas del país, el cual 
abastece los mercados del norte, centro 
y sureste. Además, el 70 por ciento de su 
producción se exporta a Estados Unidos 
y Canadá.

Abundó que de acuerdo con el Servicio 
de Información Agroalimentaria y Pes-
quera, el 84.5 por ciento de la población 
del estado se dedica al sector agrícola y 
aporta el 4.7 por ciento del Producto In-
terno Bruto (PIB) local y el 4.2 por ciento 
en el PIB primario nacional.

“El campo poblano produce 86 varie-
dades de cultivos, de los cuales 28 son 
hortalizas en diferentes presentaciones. 
Ocupamos el primer lugar nacional en 
la producción de cilantro con más de 47 
mil toneladas al año, en elote con más de 
212 mil toneladas al año y en espinacas 
y rábano. Así como el segundo lugar en 

en lechugas de diferentes tipos y varieda-
des”, señaló.

Juan Armando Pérez Ruiz, organizador 
del Congreso Internacional de Innovación 
y Ciencias Agropecuarias, informó que en 
la primera edición de esta actividad par-
ticiparon 500 asistentes e instituciones 
educativas y centros de investigación, 
como las universidades de Georgia y Ari-
zona, de Estados Unidos; de Guadalajara, 
Autónoma de Chihuahua y Chiapas, entre 
otras del país.

En esta segunda edición, dijo, se busca 

crear un espacio de intercambio de expe-
riencias y conocimientos entre alumnos, 
académicos, expertos y productores. Por 
ello, se presentarán resultados de investi-
gación de campo generados en la carrera 
de Ingeniería Agronómica y Zootecnia, en 
colaboración con el programa Producción 
para el Bienestar, grupos de productores 
y empresas.

Pérez Ruiz indicó que además de con-
ferencias a cargo de ponentes nacionales 
e internacionales, se impartirán talleres y 
se realizarán eventos culturales. El próxi-

de propuestas de trabajo para participar 
en este congreso.

Las empresas participantes son Alian-
za, Cohisa, Irritec, El Tomate de Oro, 
Ansa, Ahern Internacional de México, Ca-
loro, Canadan Seed, Dolphin Seed, Enza 
Zaden, Farmer Innovación en semillas, 
Golden Vegetables, Gowan Seeds, Gru-
po Sakata Seed, HM Clause, InterSeeds 
Agromora, Itsco Agro, King Seeds, KM 
Company, Keithly Williams, Premier Seeds 
Mexicana, Semillas Ceres, Semillas Martí-
nez, Siagro-Dekalb, Syngenta Agro, TSL, 
United Genetics México y Westar Seeds 
International.

Para mayores informes se puede acudir 
al sitio  https://www.expohorticolapuebla.
com/; en redes sociales, Expo Hortícola 
Puebla - Los Reyes de Juárez BUAP; y por 
WhatsApp al 222 867 4734.  REDACCIÓN

STPS realiza Feria de 
Empleo en la colonia San 
Bartolo; mil 200 vacantes

Puebla, Pue- La Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social (STPS), realizó en la 
colonia San Bartolo la Feria de Empleo 
número 29 donde se ofertaron más de 
mil 200 vacantes.

El secretario de Trabajo, Gabriel 
Biestro Medinilla detalló que, para di-
cha feria participaron más de 30 em-
presas locales del sector industrial, co-

mercio y servicios con mil 220 vacantes 
y salarios que oscilan entre los 6 mil 
400 hasta 19 mil 300 pesos mensuales.

Biestro Medinilla mencionó que has-
ta el momento se ha logrado una vin-
culación exitosa entre empleadores y 
buscadores de empleo, que ubican a 
Puebla como una de las entidades con 
mayor porcentaje de colocación con un 

50.5 por ciento, según estimaciones de 
la STPS.

Para la inauguración de la Feria de 
Empleo en San Bartolo, el funcionario 
estatal estuvo acompañado del presi-
dente de la mesa directiva y el secre-
tario de la unidad habitacional, Sergio 
Leal Rojas y Guillermo Flores Matamo-
ros.  ALMA MÉNDEZ

Reactivación pos-
Covid, factor para que 
en Puebla disminuyera 
la pobreza
Puebla, Pue. El incremento del salario 
mínimo, programas sociales y la reac-
tivación pos- Covid 19 fueron factores 
para que disminuyera la pobreza en 
México, señaló Miguel Calderón Che-
lius, académico de la Universidad Ibe-
roamericana.

Esto después de que el jueves pa-
sado se dio a conocer el informe del 
Coneval de “Estimaciones de Pobre-
za Multidimensional”, que abarca del 
período de 2018 a 2022, donde el 
estado de Puebla tuvo una disminu-
ción del 12.33 por ciento de personas 
en situación de pobreza; por lo que, 
descendió al cuarto lugar nacional y 
el estado pasó de 4 millones 136 mil a 
3 millones 626 mil personas, mientras 
que a nivel nacional descendió 16 por 
ciento, ya que se pasó de 55.7 millo-
nes a 46.8 personas en situación de 
pobreza.

Miguel Calderón Chelius, encarga-
do del Observatorio de Salarios de la 
Ibero, mencionó que los factores que 
ayudaron a disminuir la pobreza es el 
incremento del número de contrata-
ciones, lo cual permitió que haya ma-
yor dinero en las familias, así como 
los programas sociales del actual go-
bierno, que suponen transferencias 
que aumentan el ingreso disponible 
de los hogares”.

Destacó la reactivación de la eco-
nomía pos-Covid 19. Si bien se dio al-

que el sector económico informal no 
paró del todo durante este periodo, 
y que no hubo escases de alimentos, 
como pasó en otros países

“Históricamente, los programas 
sociales difícilmente llegan a los sec-
tores más pobres. Tienen problemas 

en la hiperpobreza, tienen problemas 
hasta de domicilio. Hay que diseñar 

-
-

nalizó.  ALMA MÉNDEZ
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Se quedó sin titular el 
Infonavit Puebla; no habrá 
afectaciones por servicio

INICIAN REHABILITACIÓN DE PUENTE PARA CONECTAR 
LAS COLONIAS MÉXICO 83 Y NUEVA SAN SALVADOR

Puebla, Pue. A partir de este lunes An-
tonio Kuri Alam dejó la titularidad de la 
delegación en Puebla del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), la dependencia 
asegura que la atención a los derecho-
habientes no tendrá ninguna afectación.

Mediante un comunicado la depen-
dencia federal aseguró que a pesar de la 
baja del funcionario continuará brindan-

-
cinas del Infonavit en Puebla, Tehuacán 
y Teziutlán en horario de 8:30 a 14:30 
horas.

En la misiva se asegura que en breve 
se anunciará el nombre de quien asumi-
rá esta responsabilidad.

Por lo que, la atención de los acre-
ditados podrá realizar sus trámites de 
manera habitual a través de la página 

web www.infonavit.org.mx o en www.
micuenta.infonavit.org.mx y también en 
www.infonavitfacil.mx o el Infonatel al 
800 008 3900.

Asimismo, se indicó que las redes so-
ciales se encuentran disponibles para 
cualquier información Twitter @Infona-
vit, en Facebook @ComunidadInfonavit 
y en Youtube @ComunidadInfonavit. 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El gerente del Ayuntamien-
to de Puebla, Adán Domínguez Sánchez, 
anunció el arranque de obra de rehabili-
tación del puente vehicular calle Puebla, 
proyecto que represente una inversión de 
5.5 millones de pesos.

Dijo que la rehabilitación del puente 
vehicular conectará a las colonias Méxi-
co 83 y Nueva San Salvador, de la junta 
auxiliar de San Sebastián de Aparicio.

Comentó que para estos trabajos se 
colocarán 209 metros cúbicos de muro 
de mampostería y 9 piezas de tabletas 

pretensadas con placas de acero.
Además de 4 mil 380 kilómetros de 

acero de refuerzo estructural de diá-
metro, 26.1 metros cúbicos de concre-
to premezclado de resistencia de 250 
kg/cm2.

 66% DE PEATONES NO UTILIZA
EL PUENTE DE DORADA
Asimismo, anunció que del 17 al 24 de 
agosto se iniciarán los trabajos para re-
tirar el puente peatonal que se encuen-
tra sobre el bulevar 5 de Mayo, frente 

a Plaza Dorada, pues se reporta que el 
66% de las personas no lo utiliza.

por quitar estas estructuras son que se 
reduce 4 veces la distancia que caminan 
los peatones (de 165 m a 37 m).

También es más cómodo, seguro y 
accesible cruzar la calle de forma direc-
ta, se generan las condiciones para que 
todas las personas crucen, sin importar 
su condición, y se reduce la velocidad 
de los vehículos al visibilizar a las per-
sonas.  SILVINO CUATE

Naranjitas exigen 
pago de ahorros de 10 
años; Ayuntamiento 
se deslindó y pidió al 
sindicato responder
Puebla, Pue. Tras la manifestación de 
“naranjitas” frente al Organismo Ope-
rador de Limpia, donde exigieron su 
pago de ahorros de más de 10 años, 
el gerente del Ayuntamiento de Pue-
bla, Adán Domínguez Sánchez, justi-

interna del sindicato Zaragoza, sin 
embargo, han buscado tener un acer-
camiento con los inconformes, para 
conocer esta situación.

El gerente municipal se deslindó 
de este hecho al argumentar que es 
respetuoso “de la vida interna de los 
sindicatos que forman parte del Ayun-
tamiento de Puebla”, no obstante, el 
gobierno de la ciudad buscará mediar 
estas inconformidades.

“Desde el Ayuntamiento de Puebla 
somos respetuosos de la vida interna 
de los sindicatos que forman parte 
del Ayuntamiento de Puebla, en este 
caso el sindicato Zaragoza, es un 
tema que es meramente de carác-

y solucionar internamente el propio 
sindicato, nosotros como Ayunta-
miento de Puebla buscamos tener 
una reunión con las personas afec-
tadas y entablamos un diálogo, para 
mediar en ese sentido”, declaró.

Dijo que el bloqueo en la 27 Oriente 
y 16 de Septiembre, duró poco tiem-
po, y esto no interrumpió el servicio 
de limpia en la ciudad, pues todos es-
tán trabajando de manera cotidiana.

“Esta manifestación fue por pocos 
minutos, se reabrió la circulación de 
manera permanente, y se mantiene 
el trabajo del organismo operador de 
servicios de limpia de manera ade-
cuada, y se mantiene el trabajo y el 
servicio y la operación para la ciuda-

Cabe mencionar que, en la mani-
festación de este lunes, las trabaja-
doras de servicio de limpia expusie-
ron que desde hace 10 años no les 
dan ni un peso de su caja de ahorros, 
a pesar de pertenecer al sindicato, 
además señalaron que el presidente, 
Eduardo Rivera ya sabe de esta situa-
ción, sin embargo, no ha mostrado su 
respaldo.

Acusaron a Salvador Pérez Xilotl, 
secretario general del Sindicato Ig-
nacio Zaragoza, como responsable de 
no haber recibido parte de su caja de 
ahorro.  SILVINO CUATE
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Inició la transición de 
Puebla al IMSS-Bienestar

Puebla, Pue. Según la información publica-
da en el Instituto Mexicano del Seguro So-

convenios con la Federación para la transfe-
rencia de recursos para la implementación 
del modelo IMSS-Bienestar, con ello, son 22 
entidades del país ya se forman parte de 
este nuevo esquema de salud.

La fusión entre la Secretaría de Salud 
y el IMSS, se encuentra publicada en la 
página del gobierno federal, siendo uno 
de los últimos pasos que faltaban.

Cabe mencionar que, en la conferencia 

matutina del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, el director general del 
instituto, Zoé Robledo Aburto, informó 
que son 22 entidades que ya se sumaron 
a este nuevo modelo, actualmente está 
operando en 16 estados.

Recordó que este es un proceso admi-
nistrativo que tiene que ver con la salud, 
con la creación de una nueva institución 

-
guridad social”.

Al momento se desconoce cuánto será 
el recurso que la Federación aportará a 

Puebla, pero se muestra otras entidades 
que se suscribieron al convenio, los cua-
les son:

BAJA CALIFORNIA SUR
CAMPECHE
CHIAPAS
CIUDAD DE MÉXICO
COLIMA
GUERRERO
HIDALGO
MICHOACÁN
MORELOS
NAYARIT
OAXACA
QUINTANA ROO
SAN LUIS POTOSÍ
SINALOA
SONORA
TABASCO
TAMAULIPAS
TLAXCALA
VERACRUZ
ZACATECAS
Cabe mencionar que el lunes, el gober-

nador Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na dio a conocer que acudiría a la Ciudad 
de México para revisar los avances de 
este proceso de función. 

         SILVINO CUATE

Cuerpos mutilados 
en la Mixteca 
poblana es señal de 
un ajuste de cuentas
Puebla, Pue. Los dos cuerpos encon-
trados sin vida en el municipio de 
Chiautla de Tapia que fueron mutila-
dos, se trata de un aparente ajuste de 
cuentas, según lo informó el secreta-
rio de Seguridad Pública, Daniel Iván 
Cruz Luna.

Respecto al posible narcomensa-
je, el funcionario estatal aclaró que 
la evidencia fue enviada a la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE), 
para descartar o tomar en cuenta 
esta información.

Detalló que el reporte lo recibie-
ron a través del 911 del municipio de 
Chiautla de Tapia, donde se informó 
sobre la localización de dos cuerpos, 
con un mensaje, hasta ahora desco-
nocido sobre su legitimidad.

Indicó que hasta el momento, el 
único posible indicio es que se pudo 
haber tratado de un ajuste de cuen-
tas, sin embargo, eso se determinará 
cuando se concluya la carpeta de in-
vestigación.

“Lo que sí es que posiblemente 
se trate de un ajuste de cuentas, de 
acuerdo a la mecánica de la actividad 
en la que se realizó esta información, 
son dos cuerpos sin vida”, dijo.

               SILVINO CUATE

A finales de agosto la calle 3 
Poniente será doble sentido

EN 15 DÍAS, 75 CONDUCTORES “HAN 
CAÍDO” CON LA POLICÍA AMBIENTAL

Puebla, Pue. El doble sentido para la calle 
3 Poniente en el Centro Histórico, se po-

de agosto, según lo informó Rubí Vázquez 
Cruz, subsecretaria de Movilidad y Seguri-
dad del Ayuntamiento de Puebla.

“Será cuando ya empecemos las obras 
de peatonalización en el tramo de la 7 y la 
3 (...) sería en la segunda mitad de agos-

La funcionaria municipal explicó que 
este proyecto avanzará, de acuerdo a los 
trabajos que se estén realizando en la ade-
cuación para volver peatonal la calle 16 de 
Septiembre.

Enfatizó que lo que se tiene previsto 
establecer, es el doble sentido de circula-
ción sobre la 3 Oriente, para mantener la 
efectividad en el servicio de descarga de 

mercancía, donde hay varios comercios y 
hoteles, para ello se retirará el servicio de 
parquímetros.

“Ahorita todo va al proyecto del corre-
dor de la 16 de Septiembre, este proyecto 
recordemos que viene con 700 metros de 
calle peatonal y 300 metros de calle total-
mente peatonal, lo cual justamente límite 
el acceso en la 3 Oriente, en este cuestión 
lo que vamos hacer es establecer el doble 
sentido de circulación sobre la 3 Oriente, 
para mantener la efectividad en el servicio 
de descarga de mercancía”, dijo.

Aclaró que se mantendrá el estaciona-
miento de motocicletas que existe actual-
mente, y la zona de servicios, para des-
cargar tendrán que respetar el periodo 
establecido de 20 minutos, de lo contrario 
serán sancionados.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. En 15 días de agosto se 
han aplicado 75 infracciones a automo-

primer semestre en Puebla, dichas san-
ciones han sido aplicadas por parte de 
la Policía Ambiental, según lo informó el 
secretario de Seguridad Pública (SSP), 
Daniel Iván Cruz Luna.

El funcionario estatal aclaró que dicha 
penalización no son un tema recaudato-
rio, pues consisten en un asunto de apli-
car la ley a los conductores incumplidos 
con sus responsabilidades del cuidado 
del medio ambiente.

El secretario no aclaró si la multa fue 
la mínima o la máxima, pues las infrac-
ciones van de mil 173 a mil 867 pesos.

Además, si el automovilista acude a 

aplicará una infracción por un monto de 
311 pesos, más el servicio, que es de 

628 pesos, dando un total de 939 pesos.
Recordó que la revisión para compro-

agosto en vialidades estatales por per-
sonal de Seguridad y Proximidad, para 
ello son 91 elementos que se tienen en 
la zona metropolitana.

“No es un operativo recaudatorio, ni 
se trata de una persecución sino de que 
la ciudadanía cuando circule en un ve-

hay presencia de los elementos y que 
tiene que hacerlo si por alguna razón es 
detenido, pues será multado”, declaró.

Cabe mencionar que, los automovilis-
tas infraccionados tienen 20 días para 

a circular, pero si el conductor no tie-
ne licencia de manejo, tarjeta de circu-
lación o alguna placa del vehículo será 
traslado al corralón.  SILVINO CUATE
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La nueva escuela mexicana 
rompió con el viejo concepto de la 
educación bancaria: Nacho Mier
El coordinador de los diputados de More-
na en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, 
sostuvo que el nuevo modelo de la Es-
cuela Mexicana pretende que el acto edu-
cativo sea también un acto que permita 
interpretar y transformar la realidad con 
una visión crítica desde que eres niño.

En el marco de la sesión de la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, 

de la lecto-escritura a partir de leer sig-
nos y grafías, y la educación que puedes 

hacer a través del conocimiento de la rea-
lidad para transformarla.

diferentes: “una visión crítica, analítica de 
la realidad para transformarla -la que pro-
mueve la Cuarta Transformación- y una 
visión que solamente se traga esa infor-
mación, lo que se conoce como educación 

Tras los dichos y las impugnaciones de 
la oposición por los nuevos libros de texto 
gratuitos, el legislador aseveró que éstos 

-

instrumentos que te permiten formarte; 
no son solamente un instrumento mecá-

El diputado por el estado de Puebla, 

primer instrumento para transformar la 
realidad, “lo que vamos generando son 
procesos de educación funcionales, lo 
que en la primera etapa es ser analfabeta 

 REDACCIÓN

CANDIDATOS DEBERÁN RECORRER LOS 26 DISTRITOS 
LOCALES DE PUEBLA PARA EL PROCESO ELECTORAL 2024

Mónica Silva apoyará 
al candidato que 
tenga una agenda 
real para las mujeres
Puebla, Pue. La diputada local por el 

-
va Ruíz, adelantó que apoyará al as-
pirante a la gubernatura que incluya 

Como integrante de uno de los par-
tidos que forman parte de la coalición 
Juntos Haremos Historia, Silva Ruíz 
precisó que no tomará una decisión 
al vapor ya que las propuestas que se 
plantearán como aspirantes, de lograr 

inicie el proceso electoral 2024.
Señaló que antes de elegir a quien 

dará su respaldo político, primero 
hará un análisis de las propuestas 

incluyó temas relevantes en favor de 
los ciudadanos, pero en especial, si es 
que cuentan con una agenda para las 

La petista precisó que ella respe-
ta tanto los tiempos que marca el 
calendario electoral como las fechas 
del propio partido para iniciar con el 
proceso interno local para elegir de 
entre todos los aspirantes quien será 

de Puebla. 
Indicó “cualquiera puede estar con 

quien considere que lo representa, yo 
seré respetuosa, estaré viendo prime-
ro las plataformas para conocer real-
mente las propuestas y que dentro de 
estas propuestas esté la agenda de 

compañeros son libres de apoyar al 
aspirante con el que simpaticen y 
mostrar sus inclinaciones, pero al 
menos ella esperará a saber bien sus 
propuestas antes de elegir.

Reconoció que una vez que tenga 
a su favorito dentro de los tiempos 
marcados, iniciará su activismo político 
para dar el acompañamiento que lo lle-

del 2024, antes no.  AURELIA NAVARRO

llones 583 mil 278 ciudadanos, es decir, 
que se tuvo un incremento de 803 mil 
449 personas, en el lapso de diez años.  

los 26 distrito electorales locales que 
se tienen, debe contar con una media 
poblacional de 253 mil 203 habitantes, 
que se traduce en un 15 por ciento 
más-menos.

Yassahara Cruz García reiteró “estos 

-

-
tritación se inició en 2021 con datos 
preliminares, para 2022 se realizó una 
consulta indigna y afromexicanas, la 
aprobación de distritaciones locales y 
federales.

Para el 2023, se dio paso a los cam-
bios de cabeceras distritales y defini-
ción de circunscripciones plurinomina-

entre el INE, OPLEs con base al censo 
2020.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- Para el proceso electoral 
2023-2024, candidatos de los diferen-
tes partidos políticos tendrán que re-
correr 26 distritos locales, de acuerdo 
a la nueva distritación cada uno está 
formado por 253 mil 203 habitantes.

Lo anterior debido a que Puebla re-
gistró un incremento poblacional de 
2010 al 2020, de 803 mil 449 ciudada-
nos que forman parte de los 26 distri-
tos locales de la entidad.

Estos criterios se dieron a conocer 

distritación que en la entidad sufrió y 
tendrá que ser aplicada para el Proceso 
Electoral 2023-2024.

de Osorio, 24 y 25 de Tehuacán.     
-

denta del Instituto Electoral del Esta-
-

cía confirmó que la próxima semana 
se realizará una presentación general, 
para ampliar el escenario político-elec-
toral que se tendrá en Puebla en mate-
ria territorial.   

-
gado de explicar el proyecto, señaló 
que el censo de población en Puebla, 
al 2010 tenía 5 millones 779 mil 829 
habitantes.

Para el 2020 registró un total de 6 mi-
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Sergio Salomón en conferencia 
nacional con López Obrador

La mañana de ayer tuve el honor de 
acompañar al Presidente @lopezobra-
dor_ y participar en la Conferencia Ma-
tutina de Palacio Nacional junto a mis 
compañeras y compañeros gobernado-
res, y el jefe de gobierno de la #CDMX. 

Presentamos los avances del Progra-
ma Nacional de Reconstrucción “Re-
construyendo Esperanza” del  @Go-

biernoMX en nuestras entidades.
Les comparto que, en #Puebla, con 

un monto de mil 444 millones de pe-
sos, se han concluido las obras de re-
habilitación en 591 de los 781 inmue-
bles afectados por el sismo del 2017.

Del mismo modo, este año se han 
atendido 187 inmuebles en coordina-
ción con la @cultura_mx, en los que se 

ejercieron 794.2 mdp ya disponibles.
Mi reconocimiento al enorme com-

promiso del gobierno federal con la 
preservación del patrimonio cultural, 
histórico e identitario de los mexicanos. 

Refrendo todo nuestro apoyo, res-
paldo y solidaridad con usted, señor 
Presidente.  

           REDACCIÓN

COBROS PARA CURSO, UN FRAUDE A NOMBRE 
DE MORENA, ALERTA OLGA LUCÍA ROMERO

El PRI quiere revisión 
de libros de texto 
antes de entregarlos 
en Puebla
Puebla, Pue. El dirigente estatal del 

Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Néstor Camarillo Medina señaló 
que antes de iniciar la entrega de li-
bros de texto gratuitos el próximo 28 
de agosto, valdría la pena hacer una 
nueva revisión sobre su contenido.

Indicó que a nivel nacional persiste 
un rechazo a la distribución del mate-
rial, por lo que insistió que antes de 
hacer la entrega a las 14 mil escuelas 
que se tienen en el estado, se vuel-
va a revisar el material para eliminar 
aquellos contenidos desafortunados.

Camarillo Medina precisó que el 
contenido en lo general “no está tan 
mal” pero si hay algunos puntos que 
tendrían que ser revisados nuevamen-
te, en especial porque se está hablan-
do de materiales con los que se edu-
carán a cientos de estudiantes.

Señaló que el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) dis-
frazado de un libro no puede preten-

los pasajes, por lo que el PRI local se-
guirá apoyando la postura del partido 
nacional.

En este sentido, el priista dijo que 
confía en que antes de que los ma-
teriales sean entregados los errores 
sean corregidos, por lo que de igual 
forma se dijo respetuoso de los avisos 
que ha emitido el Gobierno del Esta-
do desde la Secretaría de Educación 
(SEP) sobre el tema. 

“A nivel nacional es un tema que lo 
ha manejado el partido, hay un recha-
zo, se pide la revisión nuevamente, 
de esto, nosotros en Puebla pedimos 
lo mismo, respetamos la posición del 
Ejecutivo”.

Cabe hacer mención que durante 
la mañanera el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador pre-
guntó a los gobernadores quienes sí 
entregarán los libros en sus entida-
des, y Sergio Salomón Céspedes Pere-
grina levantó la mano a favor.

Mientras que López Obrador cues-
tionaba “porque vincular esto, la edu-
cación con la politiquería”, porque es-
tamos en temporada de elecciones y 
están desesperados los conservadores”.  

El 14 de agosto, la SEP informó que 
a partir del 28 de agosto iniciará la 
entrega de libros de texto gratuito 
para las 14 mil escuelas que se tienen 
distribuidas en todo el estado. Serán 
entregados un total de 7 millones de 
libros para el ciclo escolar 2023-2024.

             AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- La dirigente estatal del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Olga Lucía Romero Garci-Cres-
po alertó sobre un intento de fraude que 
desconocidos están haciendo a nombre 
del partido, cobrando 2 mil 500 pesos a 
quienes están interesados en tomar los 
cursos de formación política básica o de 
aspirantes a un cargo de elección popular. 

Aclaró que estos cursos son gratuitos, 
por lo que llamó a terceros a evitar ese 
tipo de prácticas donde se trata de caer en 
el oportunismo económico, además alertó 
a los municipios del interior del estado a 
evitar a ser víctima de este tipo de fraude.

Romero Garci-Crespo reconoció que 
Morena está logrando recuperar el interés 
de los ciudadanos y es alta la demanda 
de participación que se está teniendo en 
estos cursos de formación política.

Por esta razón, la morenista reiteró su 
llamado a los municipios del interior del 
estado a estar alertas y evitar caer en 
falsas ofertas, donde les pueden llegar a 
pedir depósitos económicos altos a cam-
bio de ingresar a dichos cursos, que en 
realidad son gratuitos.

“Hemos recibido distintos mensajes 

donde se nos hace de conocimiento que 
personas ajenas al Instituto Nacional de 
Formación Política y Secretaría de Edu-
cación, Formación y Capacitación Política 
del Comité Ejecutivo Estatal está pidiendo 
contraprestaciones (…) los cursos que im-
parte el movimiento son gratuitos”, reite-
ró la morenista.  

En otro tema, la dirigente estatal de 

de agosto, se realizará la tercera asam-
blea en los 15 distritos de Puebla, donde 
se abordarán temas prioritarios como: 

-
dio ambiente y pueblos originarios.

     AURELIA NAVARRO
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Consulta 
universitaria en la 
BUAP para reformar 
el Estatuto Orgánico
Puebla, Pue. La Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), inició la 
consulta de la reforma del Estatuto Or-
gánico la cual estará vigente hasta el 1 
de septiembre.

Fue a través de un video difundido en sus 
redes sociales que, la rectora de la máxima 
casa de estudios Lilia Cedillo Ramírez, co-
mentó que una vez que el Congreso del Es-
tado aprobó la Ley de la BUAP, se necesita 
trabajar en la elaboración de sus estatutos 
para poder regir la vida de la institución y 
de su comunidad universitaria.

Pues, recordó que el pasado 13 de 
junio el Congreso del estado aprobó la 
Ley de la BUAP y ahora toca participar 
en la elaboración del estatuto, para que 
sea acorde a ella y a los nuevos tiempos.

Cabe mencionar que la consulta está 
dirigida al personal académico, no aca-
démico y alumnos en general., por lo 
que los interesados en participar en este 

-
cial de la BUAP y darle click al banner 
“Consulta universitaria reforma al esta-
tuto orgánico”.

La participación es individual o colecti-
va, y pueden descargar el formato Word 
donde hay tres columnas de trabajo.

Los resultados de esta consulta serán 
-

da General, y posteriormente expuestos 
ante el Consejo Universitario.

En sesión posterior será votado, 

de reforma al Estatuto Orgánico de la 
BUAP.  ALMA MÉNDEZ

“No hay vencedores, ni vencidos”, 
asegura Manuel Velasco en Puebla

Puebla, Pue- El aspirante presidencial 
por el Partido Verde Ecologista de Méxi-

que ha sido el que más ha crecido en la 
elección interna del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) y a la 
fecha “no hay vencedores, ni vencidos”.

Durante su visita a Puebla, Velasco 
Coello destacó que al casi cierre del acti-
vismo político que vence este 17 de agos-
to, pidió no dar por hecho los supuestos, 
esto ante la idea de que la candidatura 
presidencial dentro de Morena ya tiene 
nombre y apellido.

su primera elección, ha ganado cuando 
compitió por una diputación local, como 
senador y también como gobernador, 
siendo este último el cargo donde desta-
có como uno de los más votados.

Razón por la que pidió “no dar por he-
cho a los supuestos, y tampoco no hay 
vencedores o vencidos antes de tiempo 
(…) nosotros hemos venido creciendo en 
todas las encuestas con un alto nivel de 
conocimiento, hemos venido creciendo al 
doble en el nivel de conocimiento”.

Precisó que al inicio del activismo polí-
tico inició con un 16 por ciento de nivel de 
conocimiento y a este mes su crecimiento 

ha sido importante al alcanzar un 40 por 
ciento, reiteró “somos los que más hemos 
crecido en esta elección”.

Esta es la segunda visita de Manuel 
Velasco a Puebla, la primera fue el pasa-
do 6 de julio donde realizó su activismo 
político sin el respaldo del partido local, 
porque este está comprometido a decir 
de su dirigente Jaime Natale Uranga con 
el morenista, Marcelo Ebrard Casaubón.

Por lo que Manuel Velasco, cada vez 
que visita la entidad, se le ve apoyado por 
Tony Gali López quien es su coordinador y 
promotor político en Puebla. 

     AURELIA NAVARRO



MIÉRCOLES
16.08.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

REGIONAL

10

REMODELACIÓN DEL MERCADO DOMINGO ARENAS 
CONCLUIRÁ EN SEPTIEMBRE DE 2024: LAYÓN
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Pantepec, Pue. Pobladores del municipio 
de Pantepec, tomarán instalaciones del 
Hospital Rural de Mecapalapa y la auto-
pista México-Tuxpan ante la constante 
falta de médicos, así lo dieron a conocer 
a través de un video en redes sociales, 
un derechohabiente, mostró la espera de 
una mujer con síntomas de dengue, dos 
padres de familia que llevaban a sus hijos 
menores de edad, con temperatura así 
como consultorios vacíos.

Demandan la población la falta de 
médicos y de medicamentos, así como 
de especialistas en dicho nosocomio del 
Gobierno, exponiendo a las personas que 
constantemente solicitan de los servicios 
médicos que nunca encuentran y en don-
de también son objeto de maltrato por 
parte de las enfermeras.

“Solamente se puede ver personal de 
enfermería únicamente, entramos al con-
sultorio donde la silla está vacía sin perso-
nal médico” expresó usuario, quien hace 
a un llamado a quien corresponda de  lo 
contrario se tomarán las instalaciones del 
hospital,  trascendió que si el Gobierno 
no los toma en cuenta y no resuelvan 
sus peticiones tomarán la autopista Méxi-

co-Tuxpan para que autoridades atiendan 
su solicitud.

Y le piden también al presidente de Pan-
-

ve su petición al Gobernador Sergio Salo-
 ADÁN GONZÁLEZ

San Martín Texmelucan, Pue- La presi-
denta municipal de San Martín Texmelu-

para remodelar el mercado Domingo Are-
nas se ejecutarán durante un año, por lo 
que concluirán en septiembre de 2024.

-
bajos se realizarán por etapas, hecho que 
deja en claro que el mercado no cerrará, 
además, se incluye solo infraestructura 
básica, pues el inmueble está protegido 
por el Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH).

Entre los trabajos se realizarán: instalación 

eléctrica, gas, agua, pisos y la techumbre.
Por otro lado, llamó a los comercian-

tes que tienen adeudos desde hace varios 

concretar su trámite de usufructo que se 
les otorgará por un periodo de 99 años.

En cuanto al inicio de la obra, Layón 
informó que arrancará en septiembre y 
concluirá en el mismo mes, pero de 2024, 
por lo que, pidió evitar rumores respecto 
a la obra, asegurando que traerá gran-

realizan sus actividades comerciales, sino 
también para todos los pobladores.

Asimismo, recordó que, por ahora el 
Gobierno del Estado realiza la licitación y 
prevé que se dará a conocer el nombre 
de la empresa que ejecutará los trabajos.

sido escenario de algunos siniestros a 
consecuencia de las condiciones en las 
que opera, uno de ellos, el incendio de la 
década de los 90 que se originó en el área 
de tianguis, producto de un corto circuito.

Es importante precisar que, los traba-
jos de remodelación tendrán un costo de 
200 millones de pesos

              CAROLINA GALINDO

Hallan cuerpo 
embolsado dentro 
de barranca en 
Texmelucan
San Martín Texmelucan, Pue- Este 
martes, dentro de una barranca fue lo-
calizado el cadáver embolsado de una 
persona, en las faldas del cerro Totol-
quemec en San Martín Texmelucan.

Los hechos fueron reportados tras 
una llamada anónima, que daba cuen-
ta de un bulto con forma humana al 
fondo de una barranca que colinda con 
el Relleno Sanitario.

Aunado a lo anterior, elementos 
de la Policía Municipal, paramédicos 
y bomberos arribaron al lugar, donde 

-
po humano.

realizará los trámites correspondientes 
y el levantamiento del cadáver.

Hasta el momento, se desconoce la 
identidad y sexo de la persona hallada, 
pero se prevé que en los próximos días 
se den a conocer más detalles.

            CAROLINA GALINDO
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Hombres fuertemente 
armados entraron a 
casa de “La Lupe” para 
ejecutarla  en Coxcatlán
Coxcatlán, Pue. Una mujer de nombre 
Guadalupe N, alias la “La Lupe” o “La 
Chederona” con un historial de an-
tecedentes penales fue ejecutada la 
noche de este lunes cuando sujetos 
desconocidos ingresaron a su hogar 
fuertemente armados e hicieron deto-
naciones en repetidas ocasiones que-
dando la mujer en el lugar sin vida.

En el lugar también se encontraba 
un masculino de nombre Leopoldo N. 
quien recibió impactos de bala en la 
cabeza y abdomen quién perdió la 
vida minutos más tarde en el hospital.

Los hechos se registraron en la co-
lonia Nopalera ubicada en la comuni-
dad de Calipan y fue a través del 911 
que los vecinos reportaron después 
de escuchar las repetidas detonacio-
nes para pedir apoyo al lugar arriba-
ron los paramédicos de SUMA quién 
le dieron los primeros auxilios a la 
mujer lamentablemente ya no conta-
ba signos vitales.

Así también minutos más tarde 
arribó la Policía Municipal y Policía Es-
tatal quién acordonó la zona después 

espera de que llegara personal de la 
Agencia Estatal de Investigación para 
hacer el levantamiento del cuerpo y 
trasladarlo al Semefo para practicar la 
neurocirugía de ley y abrir una carpe-
ta de investigación para dar con los 
responsables.  LUZ MARIA ZAYAS
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Chiautla de Tapia, Pue. La mañana de 
este martes fueron localizados dos cuer-
pos sin vida en el municipio de Chiautla 
de Tapia, ambos fueron mutilados y el 
hecho prendió la alarma entre los habi-
tantes de este lugar.

Cabe mencionar que los primeros res-
tos fueron localizados alrededor de las 
6:00 de la mañana, de este martes 15 de 
agosto, cuando autoridades fueron aler-
tadas del hallazgo de un cuerpo sin vida, 
el cual estaba decapitado, con los pan-
talones abajo, y con un presunto narco 
mensaje.

Este cuerpo fue abandonado en la ca-
lle conocida como Barranca los Zapotes, 
frente al local de “Materiales Torres”, el 
cual era propiedad de Javier Torres Barre-
ra, empresario que fue asesinado el pasa-
do mes de julio y quien fuera candidato 
a la presidencia municipal de Chiautla de 
Tapia en elecciones pasadas.

El segundo cadáver fue localizado a 
lado de la iglesia del barrio de San Mi-
guel, a este cuerpo le cortaron las manos 
y hasta el momento se sabe que ambos 

cuerpos corresponden a masculinos, uno 
de ellos presenta el tiro de gracia, sin em-
bargo, se desconoce la identidad de am-
bos hombres.  REDACCIÓN

Jorge violó a su 
sobrino de 9 años, en 
casa de su abuela
Con el aporte de pruebas sustentadas, 
la Fiscalía General del Estado logró 
que se dictara sentencia de más de 17 
años de prisión contra Jorge Abraham 
N. penalmente responsable del delito 
de violación equiparada agravada co-
metido en contra de su sobrino.

A través de técnicas y actos de in-
vestigación, se acreditó que, en 2020, 
cuando el menor contaba con 9 años 
y se encontraba en casa de su abue-
la, el hoy sentenciado lo atacó sexual-
mente. La última vez que la víctima 
sufrió agresiones de Jorge Abraham 
N. ocurrió en febrero de 2021.

El 29 de septiembre de 2021, agen-
tes investigadores cumplieron orden 
de aprehensión contra el señalado 
en la Junta Auxiliar de San Baltazar 
Campeche de la ciudad de Puebla; 
días después fue vinculado a proceso 
con la medida cautelar de prisión pre-

Una vez expuestos los elementos 
de prueba respecto al hecho delicti-
vo, la Fiscalía de Puebla consiguió una 
pena de 17 años 6 meses de prisión 
contra Jorge Abraham N., quien ade-
más deberá pagar la reparación del 
daño moral.  REDACCIÓN

A LA ALTURA DE TLALTENANGO, 230 MIGRANTES DE 
GUATEMALA Y EL SALVADOR FUERON RESCATADOS

Puebla, Pue. El Instituto Nacional de Mi-
gración (INM), en coordinación con Guar-
dia Nacional y la Policía Estatal de Puebla, 
llevó a cabo el rescate masivo de 230 per-
sonas migrantes de nacionalidad guate-
malteca y uno de El Salvador, que viaja-
ban en un contenedor metálico adaptado 
en la caja de un tráiler.

La unidad circulaba por la autopista 
México-Puebla, a la altura del municipio 
de Tlaltenango, Puebla, la noche del lu-

nes 14 de agosto, cuando los elementos 
de seguridad del estado le marcaron el 
alto al chofer.

Poco antes de las 22:00 horas, mien-
tras se realizaba la inspección del ca-
mión, se escucharon golpes y gritos en 
la parte trasera. 

Al abrir una de las puertas quedó ex-
puesta una compuerta y, con ayuda de 
linternas, se pudieron ver niñas y niños 
sostenidos por adultos.

interior del compartimento eran tras-
ladados sin alimento y ventilación: 84 
mujeres y 8 hombres adultos, 120 me-
nores acompañados, 18 adolescentes no 
acompañados de Guatemala y un hom-
bre de El Salvador.

Finalmente, se reportó que el conduc-
tor, su acompañante y el tráiler fueron 
puestos a disposición de las autoridades 
correspondientes.  ALMA MÉNDEZ
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EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN PUBLI-
CÓ, A INICIOS DE AGOSTO, EL ESTÁNDAR DE 

COMPETENCIA EC1544, QUE RESPONDE A LA 
CERTIFICACIÓN DE LAS PERSONAS QUE SE 
DESEMPEÑAN EN LA GESTIÓN INTEGRAL DE 
RIESGOS A LA CIBERSEGURIDAD EN EL PAÍS.

P OR K E N I A H E R NÁ N DE Z R I V E R A

M éxico es uno de los paí-
ses que recibe la mayor 
cantidad de ataques ci-
bernéticos a nivel mun-
dial. De acuerdo con ci-

fras oficiales, en 2022 sufrió 187,000 
millones de intentos de ciberataques 
—acciones dirigidas contra sistemas 
de información, como pueden ser ba-
ses de datos o redes computaciona-
les—, un crecimiento de 20 por cien-
to frente a 2021. En cuestiones de 
ciberseguridad, está por debajo de 
países como Kenia, Sri Lanka, Brasil, 
Panamá, Chile y Nigeria.

Según el National Cibersecurity 
Index 2022, el índice de seguridad 
cibernética de México es de 37.66 
puntos sobre 100, esto ubicó al país 
en la posición 84 de 160 a escala 
global. Y estas son cifras alarmantes 
para dependencias gubernamentales 
y empresas.

Ante esos registros, recientemen-
te el Diario Oficial de la Federación 
(DOF) publicó el “Estándar de Com-
petencia EC1544: gestión integral de 
riesgos a la ciberseguridad”, el cual 
fue desarrollado por la Asociación 
Mexicana de Empresas de Seguridad 
Privada (AMESP) y Cyber Black, como 
parte del Comité de Gestión por Com-
petencias del Sector de Seguridad 
Privada.

PUBLICACIÓN DEL ESTÁNDAR 
1544 EN EL DOF
El propósito del EC1544 es servir 
como referente para la evaluación y 
certificación de las personas que se 
desempeñan en la gestión integral 
de riesgos a la ciberseguridad y cu-
yas competencias incluyen planificar, 
priorizar y mitigar la exposición de la 
información digital.

El estándar además establece los 
conocimientos teóricos, básicos y 
prácticos con los que debe contar la 
persona para realizar su trabajo, así 
como las actitudes relevantes en su 
desempeño.

Publicado el pasado 4 de agosto en 
el DOF, la certificación a nivel nacio-
nal tiene una vigencia de cinco años. 
A tenor del Estándar de Competencia 
en cuestión, la duración estimada de 
evaluación es de dos horas en gabi-
nete y una hora de campo.

Entre los temas a abordar destaca 
la Ley Olimpia, que castiga el acoso 
digital y tipifica como delito contra la 
intimidad sexual grabar, tomar fotos 
o difundir imágenes o mensajes de 
contenido sexual sin consentimiento.

Asimismo, está la Estrategia Nacio-
nal Digital y de Ciberseguridad con 
perspectiva de derechos humanos y 

enfoque basado en prevención y ges-
tión de riesgos, así como de eficien-
cia en los procesos digitales.

“NO SE HA FORMALIZADO UNA 
LEY SOBRE CIBERSEGURIDADEN 
MÉXICO”: NOÉ SÁNCHEZ LÓPEZ
En palabras de Noé Sánchez López, 
uno de los creadores del EC1544 y 
coordinador de Cyber Black, el año 
pasado se inició el proyecto de inicia-
tiva para construir un nuevo están-
dar sobre ciberseguridad dentro del 
Sistema Nacional de Competencias 
(SNC). Esto sucedió a raíz de que, él 
junto con su equipo, estuvieron revi-
sando las iniciativas que existen en el 
Congreso de la Unión.

“No se ha formalizado una ley so-
bre ciberseguridad. Nosotros, ante 
ese vacío que existía, decidimos, 
un grupo de expertos, iniciar este 
proyecto. Lo empezamos en las ins-
talaciones del World Trade Center 
(WTC)”, comenta en entrevista con 
Newsweek en Español.

A lo largo del desarrollo de este 
estándar, agrega, identificaron tres 
elementos por atender. El primero te-
nía que ver con la planificación del 
activo digital. Aquí es donde debie-
ron obtener información, a través del 
método heurístico, para conocer cuál 
es el daño y, posteriormente, vaciar 
en un tablero de inventario los datos. 
El siguiente nivel fue la priorización 
y, finalmente, un plan de mitigación.

“Nuestro estándar tiene mucha 
importancia porque toma en cuenta, 
en el área de conocimiento, el tema 
de violencia digital. Soy originario de 
Querétaro y aquí estuvo con nosotros 
Olimpia Coral Melo (que impulsó la 
ley contra la ciberviolencia sexual y el 
ciberacoso) impartiendo una confe-
rencia. Entonces, esto nos sirvió para 
dar un toque al EC1544”, apunta.

UN TÉRMINO COMÚN, PERO LE-
JOS DE LAS EMPRESAS
Respecto a lo anterior, aunque la ci-
berseguridad se ha convertido un 
término más común y relevante para 
las empresas, en México todavía no 
existe una ley de ciberseguridad que 
englobe un reglamento sobre las me-
didas penales y administrativas que 
se deban imponer a ciberdelincuen-
tes. Si bien ya existen antecedentes, 
aún no hay nada concreto.

Un ejemplo es lo que pasó con la 
Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) en manos del colectivo de 
hacktivistas anónimos Guacamaya. 
Ante este ataque se presentó una ini-
ciativa impulsada por el presidente de 
la Comisión de Ciencia, Tecnología e 
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Innovación de la Cámara de Diputados, 
Javier López Casarín, en donde busca-
ba tener más robustez a la tipificación 
de ciberdelitos.

Noé Sánchez López ya tenía ex-
periencia en construir estándares de 
competencia. Hace tres años laboraba 
en la Guardia Nacional. Estuvo 30 años 
en el servicio público federal, y le tocó 
iniciar todo el proyecto de certificacio-
nes dentro de la otrora Policía Federal. 
Participó con expertos en el EC0512 
(Realización de Investigación de Gabi-
nete en la actuación policial) y EC0927 
(Investigación de gabinete en esque-
mas de fusión interinstitucional).

“Ahora el EC1544 certifica a las per-
sonas, a través del Sistema Nacional de 
Competencias, y otorga un documento 
oficial expedido por el Gobierno Fede-
ral. Somos los primeros —Cyber Black— 
en construir este estándar. A partir de 
que estamos en el sector de seguridad 
privada desde el Comité de Gestión de 
Competencias, vamos a construir más 
estándares que cumplan con la función 
de capacitar al personal”, indica.

ABIERTO A CUALQUIER 
CENTRO DE EVALUACIÓN
Por su parte, con 36 años de expe-
riencia, Luis Miguel Dena, presidente 
de Cyber Black, recalca que, aunque 
el Estándar de Competencia sobre ci-
berseguridad tiene un carácter privado, 
está abierto a cualquier centro de eva-
luación que quiera participar. Incluso, 
en una foto compartida a este medio, 
se ve a ambos creadores en la certi-
ficación del personal de la Fiscalía de 
Justicia de Aguascalientes.

Para contextualizar el objetivo del 
EC1544, explica que una gestión de 
riesgos es la evaluación y el conoci-
miento de los peligros que se enfrentan 
en el ciberespacio y cómo se puede, a 
partir del desarrollo de las competen-
cias, establecer una defensa.

—¿Qué significa este estándar para 
el sector de la seguridad privada? —le 
preguntamos a Dena.

—Profesionalización, también digni-
ficación del sector, y evolución de una 
seguridad que en la década de 1970 ni 
siquiera existía. Es el desarrollo de las 
primeras empresas que estaban enfo-
cadas única y exclusivamente a guar-
dias. Después en los años 1980-1990, 
estas empezaron a usar seguridad elec-
trónica como cámaras de vigilancia.

“En una tercera generación, las em-
presas utilizaron sistemas híbridos: 
tecnología más capital humano. La 
cuarta dimensión evolutiva responde a 
la protección de los activos de informa-
ción en el ciberespacio”, dice.

Según datos recopilados por Total-
play Empresarial, retomados por El Eco-
nomista, los ciberataques dirigidos a 
empresas registraron un incremento de 
hasta 238 por ciento durante 2021, y le 
costó al sector privado cerca de 8,000 
millones de dólares tan sólo en 2020.

“Vamos a desarrollar más estándares 
de competencia porque hay una nece-
sidad urgente de forjar talento huma-
no para los temas de seguridad de la 
información, de llenar esos huecos de 
legislaciones que no existen.

Sin embargo, también surgen de ne-
cesidades particulares, por ejemplo, 
para hacer labores de rastreo de loca-
lización de vehículos impactados por el 
robo en carreteras”, adelanta Luis Mi-
guel Dena. N

El riesgo de la El riesgo de la 
información digital información digital 

en México: ‘No se ha en México: ‘No se ha 
formalizado una ley formalizado una ley 

sobre ciberseguridad’sobre ciberseguridad’
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Miguel Ángel Mancera, sena-
dor de la República y aspi-
rante presidencial del PRD, 
impugnó el proceso interno 
del Frente Amplio por Mé-

presidencial.
Este domingo 13 de agosto, a tan sólo 

un día de vencer el plazo establecido para 
presentar dicha inconformidad, Mancera 
promovió un juicio para la protección de 
los derechos políticos-electorales ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF).

De acuerdo con la queja presentada, 
Mancera consideró que el Comité Orga-
nizador del Frente Amplio violentó sus 
derechos político-electorales al negar 
su participación en la segunda etapa de 
la contienda interna y omitió informarle 
las consideraciones que determinaron su 

También señaló las omisiones del Co-
mité Organizador en la entrega de los 

captadas; la negativa a informar los ele-
mentos considerados para determinar 
que el senador incumplió con los requisi-

y las razones que le impidieron avanzar 
hacia la segunda etapa de la contienda 
interna.

En conferencia de prensa desde el Se-
nado de la República, Mancera comentó 
que a casi una semana de que se dieron a 
conocer los resultados de la primera eta-
pa de la contienda interna, el Comité Or-
ganizador sólo han mantenido reuniones 
informales a través de la aplicación Zoom, 
en las que no han resuelto sus cuestiona-
mientos.

Miguel Ángel Mancera, junto con Silva-
no Aureoles fue de los aspirantes con el 

registros masivos realizados por promo-
tores.

Miguel Ángel Mancera, junto con Silva-
no Aureoles fue de los aspirantes con el 

registros masivos realizados por promo-
tores.

VALIDACIÓN DE FIRMAS, EL 
DESACUERDO DE MANCERA 
“Cifras van, cifras vienen y lo que nosotros 
estamos hablando ahora es de legalidad 
y en ese tenor, pues no vamos a dejar 
que se quede en duda, vamos a seguir y 
ya que sea una autoridad la que nos diga 
si estamos equivocados y, sino pues que 
asista la razón”, advirtió.

El exjefe de Gobierno de la Ciudad de 
México se quejó de que la validación de 

recolección, que concluyó el 12 de agosto 
pasado.

Mancera impugnó el proceso del Fren-
te Amplio por México al considerar que 
hubo irregularidades en la validación de 

“El problema es que dicen que no las 
validaban, pues entonces: ¿por qué nos 
daban una información diaria si no estaba 
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validada? ¿Cómo podía ser que participa-
ras y las personas cuando participaban al 

les decía: ‘Gracias por participar o felici-
-

trada’? No nos pueden decir que el último 

-
riamente. Ese es el tema”, cuestionó.

-

como excedentes debido a que sobrepa-
-

mitidas por entidad.

“Los excedentes cuentan para que no 

pero una vez que rebasas eso, no puede 
ser que ya no cuenten y que los rasuren. 

quedado claros”, insistió el senador.
En tanto, Mancera reconoció que los 

aspirantes presidenciales, el panista San-
-

drid se comunicaron con él para refrendar 

-
didato presidencial.

MIGUEL ÁNGEL MANCERA ACUSÓ AL COMITÉ ORGANIZA-
DOR DE NEGARLE LOS RESULTADOS DE LA PRIMERA ETA-
PA Y LA FALTA DE NOTIFICACIÓN DE LAS RAZONES PARA 

ELIMINARLO DE LA COMPETENCIA POR LA CANDIDATURA 
PRESIDENCIAL DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO.

P OR : GA BR I E L A SO T O
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